

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Propietario Director: D. Jesualdo Soler | Redacción, Administración e Imprenta: Bretau, 4 y 6 | Propietario Administrador: D. Juan Soler

## Notas de actualidad

La semana próxima comenzará la labor legislativa en el Congreso, y ya que no podrá discutirse el Mensaje, porque hasta el martes próximo no se comenzará en el Senado, aprovechará el tiempo para examinar algunos proyectos de los que tiene presentados el gobierno, principalmente el de Transportes, en el cual serán tratadas las tarifas ferroviarias.

Estamos, pues, en vísperas de que se aborde uno de los problemas más trascendentales en los actuales momentos, y para cuyo estudio, como ha dicho muy bien el señor Dato, es necesario que todos los diputados den muestras de gran serenidad de espíritu, para evitar que la pasión descarríe las resoluciones que deban adoptarse en un asunto que, no solo afecta a Compañías industriales, sino también, y muy principalmente, a la economía nacional.

La opinión espera con interés la resolución de este pleito y se muestra en actitud expectante, después de las campañas realizadas por el exministro don Juan de La Cierva.

La Agencia Reuter dice que aún no se ha recibido aviso oficial referente a la composición de las delegaciones de Italia, Bélgica y Alemania que asistirán a la Conferencia de Londres. Solo se sabe que de la delegación alemana formará parte el ministro de Negocios Extranjeros, von Simons.

Conócese ya la composición de las delegaciones turcas, enviada una por el gobierno de Constantinopla, y otra por el gobierno de Angora.

Supónese que la primera Conferencia, en que se tratará de las cuestiones de Turquía y Grecia, se reunirá el día 21 del corriente en Downing Street. Asegúrase que no hay preparado programa alguno para esta Conferencia.

Dícese que el Consejo Supremo, probablemente discutirá esas cuestiones antes de reunirse con las delegaciones de Turquía y Grecia.

Termina diciendo la Agencia Reuter que en los círculos diplomáticos se opina que Alemania debiera dar a conocer lo antes posible sus proposiciones referentes al pago de las reparaciones, para que puedan estudiarse antes del día primero de marzo.

## Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA  
Especialista en partos y matriz.—Tratamiento de las enfermedades venéreas sífilíticas  
Consulta de Medicina general  
de 12 a 1 y de 8 a 6

Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2.º derecha

## OCTAVO ANIVERSARIO LA SEÑORA Doña Antonia Conesa Mateo DE CALIN

falleció el día 22 de Febrero de 1915  
habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

R. I. P.

Todas las misas que se celebren el día 22 del corriente, de ocho a doce, cada media hora en la Iglesia de Nuestra Señora del Carmen, serán aplicadas en sufragio del alma de dicha señora.

La vela y alumbrado, así como los ejercicios de la tarde, tendrán igual aplicación.

Sus Hijos ruegan a sus amigos y personas piadosas la tengan presente en sus oraciones por lo que quedarán agradecidos.

Varios Sres. Prelados tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada

## PRIMER ANIVERSARIO Rogad a Dios en Caridad POR EL ALMA DEL SEÑOR Don Isaac Gutiérrez Borrás

DEL COMERCIO DE ESTA PLAZA  
QUE FALLECIO EL DIA 21 DE FEBRERO DE 1920  
después de recibir los auxilios espirituales

R. I. P.

La Hora Santa que se celebrará en la Iglesia Parroquial de Santa María de Gracia el día 21 del actual mes, de ocho a nueve de la mañana, será aplicada en descanso de su alma.

Su esposa doña Matilde Nieto Sánchez e Hijos y demás familia ruegan a sus amistades y demás personas piadosas la asistencia a este religioso acto por cuyo favor les quedarán eternamente agradecidos.

## De Sociedad

### Los que viajan

Regresó de Almería nuestro amigo el ilustrado doctor don Juan Solé.

—Procedente de «Casas Ibáñez» se encuentra en ésta el juez de 1.ª Instancia de aquel partido don Dionisio Terrer, estimado amigo nuestro.

—Ayer tuvimos el gusto de saludar a nuestro querido amigo el Comisario de Policía con destino en Oviedo, don Honorio Inglés, el cual regresó ayer mismo a su destino.

### Enfermos

Completamente restablecido de su enfermedad hemos tenido el gusto de saludar a nuestro querido compañero en la prensa don Antonio Butigieg.

### Letras de Inta

Esta mañana se ha celebrado en la iglesia del Santo Hospital de Caridad la Hora Santa en sufragio del alma del que en vida fué modelo de caballeros y querido amigo nuestro don José Gómez Cánovas.

A oír las misas ha acudido gran número de familias de nuestra buena sociedad, que han reiterado a su distinguida viuda doña Rafaela Carlos-Roca y a su padre nuestro buen amigo don Tomás, sentido pésame.

## El General Llopis

Ayer recibimos, con bastante retraso, la siguiente carta:

Dolores 14 de Febrero de 1921

Sr. D. Jesualdo Soler

Mi distinguido amigo: Al cesar en el mando de esa plaza y provincia como Gobernador Militar de ella por pasar con fecha de ayer a la 1.ª reserva, no quiero dejar Cartagena sin despedirme de la simpática prensa local de la cual es su periódico el decano.

Gracias por el apoyo que en su diario ha encontrado siempre mi gestión en el mando y en mi nueva situación, en Dolores (Alicante) donde fijo mi residencia puede Ud. disponer de su affmo. amigo q. e. s. m.

Manuel Llopis

El caballeroso general Llopis, siempre atento y cumplidor de sus deberes sociales agradece a la prensa de Cartagena y especialmente a nuestro católico diario lo que ha hecho, que no es más que cumplir con el deber que tiene de auxiliar a las autoridades legalmente constituidas en su benéfica labor por la

Patria grande y por la patria chica.

El señor Llopis experimenta y manifiesta con esto su satisfacción del deber cumplido y nosotros que también participamos de ello, enviamos nuestro afectuoso saludo y entusiasta felicitación al veterano general que tan bien ha cumplido con la misión que le ha sido confiada en beneficio de nuestra querida España.

## Ejercicios Espirituales

Bajo la dirección de un eminente religioso de la Compañía de Jesús, el Rvdo. P. Anselmo López, darán principio mañana tarde a las seis en la Iglesia Parroquial de Santa María de Gracia para terminar el día 27 de los corrientes.

Habrás tres actos cada día; a las siete y a las once por la mañana y a las seis por la tarde.

Fuerza es oponer a la propaganda de la anarquía y de la sicaplis oira propaganda digna de orden y de austeridad, que los católicos estamos en el deber de ayudar con el más decidido empeño. Las ideas dominantes en la época nos han conducido al desconcierto que todos lamentamos. Y no es bastante que el enfermo se queje de su mal. Es preciso que le aplique el oportuno remedio, si ha de encontrar la salud.

Esas verdades amargas del Credo Católico regeneraron al mundo que se descomponía en las abominaciones del Paganismo. Cuando después de veinte siglos estos días se anuncian de nuevo a nuestra sociedad, que también se descompone porque se ha vuelto de espaldas a la Cruz, punzarán en las conciencias con el aguijón del remordimiento, pero esas estridencias han de despertarnos de nuestro letargo para laborar con denuevo hasta conseguir que el Corazón de Jesús reine en el individuo, en la familia y en la sociedad.

## MUSICA EN EL MUELLAN

Mañana tarde de tres a cuatro y media ejecutará en el Muelle de Alfonso XII un notable concierto la banda del Regimiento de Sevilla, con sujeción al siguiente programa:

- 1.º Gran Selección de la Ópera «El asombro de Damasco»; Luna.
- 2.º Gran Fantasia de la Ópera «La Africana»; Meyerbeer.
- 3.º Gran Fantasia de la Zarzuela «Pan y Toros»; Barbieri.
- 4.º Tercer acto de la Ópera «Tosca»; Puccini.
- 5.º Goyescas, Intermedio; Granados.

## Discurso pronunciado por el Excmo. Sr. D. José Mestre Pérez en la sesión del día 16 de Febrero. en el Senado. con motivo del problema minero, que tanto nos afecta

Señores Senadores, me perdonará el Senado, seguramente, porque me tiene de antiguo acostumbrado a su benevolencia, y me perdonará el señor Ministro de Hacienda que, interponiéndome yo en la discusión que motivan las elocuentes manifestaciones de nuestros queridos compañeros los señores González de Echávarri y Dómine, a propósito de la gran crisis industrial que actualmente padece España y a la que es preciso acudir, si se quiere que nuestras fuentes de riqueza y lo que en nosotros significa un grado más elevado de trabajo no padezca, me perdonarán, repito, que intervenga en esta cuestión, movido por el conocimiento que tengo de una industria que ahora se encuentra en grave crisis.

El señor Dómine nos hablaba muy elocuentemente esta tarde, del grave peligro que supone para la industria huilera española el arribo a nuestras costas de carbones extranjeros, sobre todo ingleses, y yo puedo decir, porque estoy padeciendo las consecuencias de esta crisis, que hay una industria minera, la del plomo, que se encuentra en tal trance de apuro, que ha llegado a una situación como no registra ninguna otra de nuestras industrias, y es, que no encuentra mercado para sus productos, hasta el extremo de que habiendo descendido los precios del mercado de Londres, que es el regulador, de Noviembre a la fecha, desde una cotización de 35 libras a 20, no hay manera de realizar contratos que permitan la exportación del plomo que producimos. Es una cuestión tan interesante ésta afecta a una región tan importantísima de España, que yo me permito, por la valiosa mediación del señor Ministro de Hacienda, someterla al Gobierno de Su Majestad, en la inteligencia de que, de no ser resuelta, además de la consecuencia más inmediata que ya registramos, como es el paro forzoso, vendrá, por tratarse de una industria española que tiene características que otras no reúnen, vendrá, quizá, la ruina de la industria en tales términos, que será muy difícil de reconstituir. Porque cuando una mina se abandona, cuando el agua va ganando sus niveles de explotación, todo el mundo sabe hasta qué punto se necesita una situación bonancible del mercado para que esa mina afronte los gastos que supone la iniciación de nuevos trabajos.

Pero esta crisis industrial, como ha dicho muy bien el señor Dómine, es la crisis del mundo, es la consecuencia de la guerra, es como ha dicho un escritor ilustre, la herencia de la guerra, crisis cuyo alcance conocemos porque invade el mundo civilizado, pero cuya duración no nos es posible fijar ni siquiera presumir.

Se inclinan, los que se dedican a estos estudios, a suponer que lo que primero se impone en esta materia es abaratar el coste de producción, a que es preciso producir más barato para llegar a la consecuencia que esto supone, que es poder competir en los mercados donde concurren industrias más perfeccionadas que la nuestra. Pero todos sabemos hasta qué punto eso no será fácil hacerlo de modo inmediato, porque el abaratamiento del coste de producción supone esencialmente que se modifique la jornada de trabajo y el salario, por lo que se refiere al factor humano, y eso yo digo que sin una política de abaratamiento de subsidios bien consolidada no sería posible conseguirlo, porque si se intentara originaría inevitablemente un conflicto que por su carácter, por su agudeza, haría que los Gobiernos, preocupados de lo que de momento es esencial, dejaran un poco en segundo término este aspecto, que no debe nunca abandonarse. Estamos, por lo tanto, dentro de esa crisis que es la consecuencia de la guerra y que afecta a todas las riquezas del mundo.

En la enumeración rápida y tan brillantemente hecha por el señor Dómine, el Senado ha sacado seguramente la conclusión de que no hay remedio de la riqueza a que no afecte. Todo lo que es producto de la tierra, todo lo que arranca de sus entrañas, todo lo que es objeto de transporte y de tráfico, está en crisis; pero es que esas crisis afectan más hondamente a los países débiles, como el nuestro, que tienen economía deficiente, que a los —perdóneme el Gobierno de S. M.— fuertes. Gobiernos poco decididos; esas crisis son más temibles en España que en ninguna parte, porque mientras se discute el tratamiento de la enfermedad, ésta toma tales fomentos que después es imposible ponerla en vías de curación.

Yo creo, como el señor Dómine, que todo lo que signifique en estos momentos poner mano en un Arancel